

Teil 3/Part 3 Mitteilungen/Notifications

- ★ DE. Regional, Nord- und Ostsee. BSH. Bekanntmachungen. Änderung und Entwurf des Flächenentwicklungsplanes

Bekanntmachung des Bundesamtes für Seeschifffahrt und Hydrographie (BSH)

- über die Einleitung des Verfahrens zur Änderung des Flächenentwicklungsplans gemäß § 8 Abs. 1 und Abs. 4 Satz 1 des Gesetzes zur Entwicklung und Förderung der Windenergie auf See (WindSeeG) für die deutsche ausschließliche Wirtschaftszone (AWZ) für die Nord- und Ostsee sowie
- über den Entwurf des Flächenentwicklungsplans und die Vorprüfung des Einzelfalls zur Durchführung einer Strategischen Umweltprüfung nach § 37 Satz 1 des Gesetzes über die Umweltverträglichkeitsprüfung (UVPG)

Der Flächenentwicklungsplan ist der Fachplan für den geordneten Ausbau von Windenergieanlagen auf See und Netzanbindungen in der deutschen ausschließlichen Wirtschaftszone der Nord- und Ostsee und – unter bestimmten Voraussetzungen – im Küstenmeer. Das BSH hat den Flächenentwicklungsplan im Jahr 2020 fortgeschrieben, eine Strategische Umweltprüfung durchgeführt und am 18. Dezember 2020 die entsprechenden Dokumente (FEP 2020, Umweltberichte) veröffentlicht. Der Flächenentwicklungsplan 2020 setzt das Ausbaziel für Windenergie auf See in Höhe von 20 Gigawatt bis 2030 nach § 1 Abs. 2 Satz 2 WindSeeG um.

Er kann unter den gesetzlichen Voraussetzungen auf der Grundlage einer Verwaltungsvereinbarung mit einem Küstenbundesland auch fachplanerische Festlegungen für das Küstenmeer enthalten. Mit dem Land Mecklenburg-Vorpommern wurde eine entsprechende Verwaltungsvereinbarung abgeschlossen. Gegenstand der Änderung des Flächenentwicklungsplans ist die Festlegung des Testfelds im Küstenmeer von Mecklenburg-Vorpommern.

Im Rahmen der Änderung des Flächenentwicklungsplans wird ausschließlich die Festlegung des Testfelds umgesetzt. Daher wird nach § 8 Abs. 4 Satz 3 WindSeeG auf die Durchführung einzelner Verfahrensschritte verzichtet.

Im Rahmen einer Vorprüfung des Einzelfalls nach § 37 i.V.m. § 35 Abs. 4 UVPG wurde geprüft, ob eine Strategische Umweltprüfung durchzuführen ist.

Das Einvernehmen mit der Bundesnetzagentur zum Zeitpunkt und dem voraussichtlichen Umfang des Änderungsverfahrens wurde mit Schreiben **25. August 2021** erteilt.

Behörden, deren Aufgabenbereich berührt ist, haben die Gelegenheit, bis zum **17. Oktober 2021** Stellung zum Entwurf des Flächenentwicklungsplans und der

- ★ DE. North Sea and Baltic Sea region. BSH. Notifications. Update to the Site Development Plan and draft Site Development Plan

Announcement by the Federal Maritime and Hydrographic Agency (BSH)

- on the initiation of the procedure for updating the Site Development Plan pursuant to Section 8 para. 1 and para. 4 sentence 1 of the Act on the Development and Promotion of Offshore Wind Energy (WindSeeG) for the German Exclusive Economic Zone (EEZ) for the North and Baltic Sea as well as
- on the draft Site Development Plan and the preliminary examination of the individual case for the implementation of a strategic environmental assessment pursuant to Section 37 sentence 1 of the Environmental Impact Assessment Act (UVPG).

The BSH updated the Site Development Plan in 2020, conducted a strategic environmental assessment and published the corresponding documents (FEP 2020, Environmental Reports) on 18 December 2020. The Site Development Plan is the sectoral plan for the orderly expansion of offshore wind energy and grid connections in the German exclusive economic zone of the North Sea and Baltic Sea and – under certain conditions – in the territorial sea. The FEP 2020 implements the expansion target for offshore wind energy of 20 gigawatts by 2030 in accordance with Section 1 para. 2 sentence 1 of the WindSeeG.

Under the legal conditions, it may also contain sectoral planning specifications for the coastal sea on the basis of an administrative agreement with a coastal federal state. A corresponding administrative agreement was concluded with the federal state of Mecklenburg-West Pomerania. The subject of the update of the Site Development Plan is the designation of the test field in the territorial sea of Mecklenburg-West Pomerania.

Only the designation of the test field is implemented within the scope of the update to the Site Development Plan. Therefore, pursuant to Section 8 para. 4 sentence 3 WindSeeG, the implementation of individual procedural steps is dispensed.

Within the preliminary examination of the individual case pursuant to Section 37 in conjunction with Section 35 para. 4 UVPG, it was examined whether a strategic environmental assessment is to be carried out.

Agreement with the Federal Network Agency on the timing and anticipated scope of the update procedure was granted in a letter dated **25 August 2021**.

Authorities whose remit is affected have the opportunity to comment on the draft Site Development Plan and the preliminary examination of the individual case

Vorprüfung des Einzelfalls zur Durchführung der Strategischen Umweltprüfung zu nehmen.

Der **Entwurf des Flächenentwicklungsplans** und die **Vorprüfung des Einzelfalls** liegen in der Zeit vom **17. September 2021** bis einschließlich **18. Oktober 2021** in den Bibliotheken des BSH in Hamburg und in Rostock an den unten angegebenen Adressen zur Einsichtnahme **unter Anwendung der jeweils geltenden Hygiene- und Abstandsmaßnahmen** aus.

BSH Hamburg
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg

BSH Rostock
Neptunallee 5
18057 Rostock

Sollte eine Einsichtnahme gewünscht werden, wird um eine Anmeldung zur Terminvereinbarung unter der genannten Adresse oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de gebeten.

Soweit die Übersendung des **Entwurfs des Flächenentwicklungsplans** und der **Vorprüfung des Einzelfalls** zur Durchführung einer Strategischen Umweltprüfung in Papierform gewünscht sein sollte, bitte ich um entsprechende Mitteilung unter der genannten Adresse oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de.

Der **Entwurf des Flächenentwicklungsplans** und die **Vorprüfung des Einzelfalls** zur Durchführung der Strategischen Umweltprüfung sind auf der Internetseite des BSH unter:

https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html
abrufbar.

Es besteht für die Öffentlichkeit die Gelegenheit, sich bis zum **17. November 2021** zum **Entwurf des Flächenentwicklungsplans** sowie der **Vorprüfung des Einzelfalls** zu äußern.

Aufgrund des Zeitrahmens für die Änderung des Flächenentwicklungsplans und die Vorprüfung des Einzelfalls zur Durchführung der Strategischen Umweltprüfung ist die Frist zur Stellungnahme und Äußerung grundsätzlich **nicht** verlängerbar. Es wird darauf hingewiesen, dass mit Ablauf der Äußerungsfrist alle Äußerungen ausgeschlossen sind, die nicht auf besonderen privatrechtlichen Titeln beruhen.

Es wird für die Übermittlung von Stellungnahmen bzw. Äußerungen darauf hingewiesen, dass Gegenstand der vorliegenden Änderung des Flächenentwicklungsplans ausschließlich die Festlegung des Testfelds im Küstenmeer von Mecklenburg-Vorpommern ist.

*for the implementation of the strategic environmental assessment by **17 October 2021**.*

*The **draft of the Site Development Plan** and the **preliminary examination** of the individual case are available for examination at the BSH libraries in Hamburg and in Rostock from **17 September 2021** up to and including **18 October 2021** at the addresses given below, **applying the hygiene and distance measures applicable in each case.***

*BSH Hamburg
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg*

*BSH Rostock
Neptunallee 5
18057 Rostock*

If inspection is desired, please register for an appointment at the above address or by e-mail to

EingangOdM@bsh.de.

*If you would like to receive the **draft of the Site Development Plan** and the **preliminary examination** of the individual case for the implementation of a strategic environmental assessment in paper form, please inform me at the above address or by e-mail to EingangOdM@bsh.de.*

*The **draft of the Site Development Plan** and the **preliminary examination of the individual case** for the implementation of the strategic environmental assessment are available on the BSH website at:*

https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html.

*The public has the opportunity to comment on the **draft Site Development Plan** and the **preliminary examination of the individual case** until **17 November 2021**.*

*Due to the time frame for the update of the Site Development Plan and the preliminary examination of the individual case for the implementation of the strategic environmental assessment, the deadline for comments and statements **cannot** be extended in principle. It should be noted that upon expiry of the deadline for comments, all comments that are not based on specific private law titles are excluded.*

For the submission of comments and statements, please note that the subject of the present update to the Site Development Plan is exclusively the determination of the test field in the coastal sea of Mecklenburg-West Pomerania.

Es wird gebeten, die Stellungnahmen bzw. Äußerungen zu richten an:

**Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg**

oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de

Grundsätzlich werden alle im Verfahren eingereichten Stellungnahmen und Äußerungen auf der BSH-Internetseite veröffentlicht. Sollten Sie mit der Veröffentlichung nicht einverstanden sein, reichen Sie bitte zusätzlich eine zur Veröffentlichung geeignete geschwärzte Fassung ein.

Eine Liste aller abgegebenen Stellungnahmen und Äußerungen wird veröffentlicht.

Im Auftrag

Verena Seemann

Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie

Az.: Fortschreibung FEP Testfeld

Please send your comments or statements to:

***Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg***

or by e-mail to EingangOdM@bsh.de

In principle, all comments and statements submitted in the proceedings are published on the BSH website. If you do not agree to this publication, please also submit a redacted version suitable for publication.

A list of all statements and comments submitted will be published.

For the Federal Maritime and Hydrographic Agency

Verena Seemann

RF.: Update FEP Test Field

(BSH O3/21) 37/21